

ВОПРОСЫ ЭКОНОМИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

СОДЕРЖАНИЕ ЗА 1961 Г.

СТАТЬИ

Общая экономика и организация сельского хозяйства

	Вып.	Стр.
Бжоза А. — Некоторые вопросы образования себестоимости сельскохозяйственных продуктов	2п*	3
Бентлевска К. — Экономическая оценка постоянных лугов и пастбищ	5	39
Вуйцик П. — К вопросу исследования сельскохозяйственных индустриализируемых районов	5	75
Гроховски Э. — По вопросу измерения интенсивности и уровня производства в сельском хозяйстве	5	23
Гроховски Э. — Сопоставление себестоимости при применении различных методов расчета	2п	197
Гожеляк Е. — Методы исчисления доходов сельскохозяйственного населения	4	17
Закжевски Э. — Направления в исследованиях сельскохозяйственного рынка в Польше	3	3
Кастен А., Крейцбергер Э. — Математический подход к планированию кормового хозяйства	1	54
Личковски Е. — Попытка демаркации района интенсивности при помощи таксономического метода средних отклонений	3	37
Лось Я. — Рынок свиней и его сигнализационная система	1	.
Мантейффель Р. — Рентабельные цены сельского хозяйства и возможности их определения на основе расчета себестоимости	4	3
Менкус К. — Применение синтетической формулы занятости в сельскохозяйственном производстве	3	59
Мисюна В. — Влияние доходов населения и цен на уровень и изменения в потреблении сельскохозяйственных продуктов	3	77
Поцей Я. — Живой труд, тяговая сила в сельском хозяйстве и их планирование методом насыщения основных работ	4	57
Прандота В. — Следует ли ожидать упадка сельскохозяйственных винокурных заводов?	2	44
Сондель Я. — Вопросы экономической эффективности защиты растений	5	87
Тулупников А. И. — Экономические основы размещения, специализации и систем ведения сельского хозяйства (I часть)	1	23
Тулупников А. И. — Экономические основы размещения, специализации и систем ведения сельского хозяйства (II часть)	2	32
Черневски К. — Замечания относительно теории и практики составления кормовых балансов	1	39
Хойнацка Е. — Из дискуссии на Познаньском совещании по вопросу цен сельскохозяйственных продуктов	3	25
Хойнацка Е. — Потребление продовольственных продуктов сельскохозяйственным населением в районном разрезе	4	35
Шмидт С., Беньковски А. — Действительные затраты труда, тяговая сила и их планирование в сельском хозяйстве	5	59
Шмидт С. — Исчисление потребности рабочей силы и тяги в хозяйствах	2	21
Шмидт С., Стечковски Я., Поцей Я. — Влияние цен сельскохозяйственных продуктов на перспективный план	3	17
Ягельски М. — О сотрудничестве между Польшей и СССР в области сельского хозяйства	2	3

* * *

Мантейффель Р. — Типы, системы, направления — Попытка определения понятий и дефиниций	4	95
---	---	----

* Приложение к выпуску 2

Дискуссия на тему сельскохозяйственно-экономической терминологии — С, Шмидт, З. Томашевски, Б. Копець	5	97
Мантейфель Р. — Число, счетоводство и бухгалтерия в сельском хозяйстве	6	115

Экономика и организация единоличных крестьянских хозяйств

Мартина С. — Использование тракторов и сельскохозяйственных машин в 10 с. х. кружках Краковского воеводства, в 1960 году	4	79
Марчевска Е., Рейнштейн Я. — Трудоёмкость работ в единоличных крестьянских хозяйствах	2п	211
Марчевска Е., Добровольска И. — Себестоимость основных сельскохозяйственных продуктов в единоличных крестьянских хозяйствах	2п	25
Холай Г. Х. Степень эффективности капиталовложений в единоличном крестьянском секторе	5	3
Черневска М. — Доходы крестьянских единоличных хозяйств в 1959/60 г.	6п	

Экономика и организация производственных с. х. кооперативов в государственных хозяйствах

Бяльски Э. — Проблемы эффективности организации и нормирования труда в производственных кооперативах	6	45
Гроховски З. — Влияние уровня и структуры продукции сельского хозяйства на рентабельность общественного хозяйства	6	3
Гроховски З., Баханска Р. — Себестоимость основных сельскохозяйственных продуктов в производственных сельскохозяйственных кооперативах	2п	171
Домбровски К. — Роль контрактации в кооперативном секторе сельского хозяйства	6	87
Еленьски Э. и прочие — Себестоимость основных сельскохозяйственных продуктов в государственных сельских хозяйствах	2п	91
Ковалевски С. — Как управлять производственным кооперативом	6	51
Лайош М. — Производительность труда и интенсивность в сельскохозяйственных кооперативах	2	56
Пасько С. — Принципы оплаты труда в производственных кооперативах	6	99
Росовски С. — Экономическая эффективность механизации в кооперативном секторе сельского хозяйства	6	23
Скробиш Г. — Функции госхозов и критерии оценки их деятельности	2	70
Смоленски З. — Проект метода исчисления баланса рабочей силы в сельскохозяйственных производственных кооперативах	1	66
Чишковская Я. — Роль приусадебных хозяйств в производстве, доходах и государственных поставках производственных кооперативов	6	73

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО ЗА РУБЕЖОМ

Гольмстрём С. — Перспективы крестьянских хозяйств в Швеции	2	101
Пасько С. — О сельскохозяйственной кооперации в Венгерской Народной Республике	2	90
Росовски С. — Сельское хозяйство в зоне выращивания кукурузы в Соединенных Штатах	3	104
Росовски С. — Рост сельскохозяйственно-торговых кооперативов в США на примере штата Индиана	4	115
Смоленски З. — Приусадебные участки в Чехословацких производственных сельскохозяйственных кооперативах	4	105
Актуальное состояние и возможности развития семейных крестьянских хозяйств в ГФР — Косерадзки М.	1	91
Возможности повышения роста сельскохозяйственного производства в районах целинных земель в Советском Союзе — Мисюна В.	6	128
Европа и остальное в сельскохозяйственном отношении страны — Крулковски С.	2	117
Замечания о международном сельскохозяйственном рынке в 1960 г. — Круликовски С.	1	79

Крестьяне и модернизация сельского хозяйства — Романов А.	1	101
Мировое положение в производстве яиц в 1960 г. и перспективы на будущее	5	123
Направление в развитии сельского хозяйства Европы в перспективе 1965 года — Е. Рашея-Тобьяш (I часть)	3	93
Направление в развитии сельского хозяйства Европы в перспективе 1965 года — Е. Рашея-Тобьяш (II часть)	4	120
О мировом обороте зерновыми культурами в 1959/60 году	5	119
Роль сбыта и развития сельскохозяйственного производства и торговли в странах отсталых в экономическом отношении — Т. Пальяч	5	111
Семейные хозяйства в Европе — А. Шемборг	1	84
Тенденции, стремящиеся приблизить государственную и кооперативную форму сельскохозяйственных предприятий в Советском Союзе — С. Ковалевски	6	121

МАТЕРИАЛЫ — К ВОПРОСАМ

Богданович-Гроховска Я. — Примененье табелларного учета к исчислению частичных субституции	1	120
Бяльски Э. — Об измерении и оплате труда в производственных кооперативах	6	134
Вось А. — О методах исследования эластичности производства и предложения сельскохозяйственных культур	4	149
Дзевницка М. — Число крестьянско-рабочих и малоземельных хозяйств в Польше в 1957 г.	5	125
Качор А. — Модельные исчисления затрат труда и стоимости уборки комбайном С-4 по сравнению со сноповязалкой ВЦ-2	2	122
Малиновска Д. — Сопоставимые цены для исчислений валовой и готовой продукции сельского хозяйства	3	117
Маршалкович Т. — Ленейная программа. Техника оптимального расчета программы	5	136
Марчевска Е. — Классификация почв в зависимости от затраты труда	2	126
Рыхлик Т. — Экономическая оценка почвы	4	133
Сикорски А. — Некоторые современные взгляды относительно антиконъюнктурной реакции сельскохозяйственного производства на падение цен	1	109
Чишковска Я. — Из проблематики производственных сельскохозяйственных кооперативов	3	108

ОБОЗРЕНИЕ

Клёцек Ф. — Сотрудничество Польши в рамках Совета Экономической Взаимопомощи в области продукции животноводства	5	148
Атлас мирового сельского хозяйства — И. Тобьяш	5	170
Доход и потребление продуктов питания — Я. Лось	3	121
Заметки об оценке природно-экономических условий сельскохозяйственных предприятий — Э. Бяльски	2	137
Из проблематики экономической оценки почвы (симпозиум в Берлине) — К. Бентлевска Т. Рыхлик	3	142
Методологические вопросы планирования развития сельскохозяйственного производства	5	155
Научный симпозиум на тему агроклиматических основ размещения и специализации сельскохозяйственного производства — Ф. Дзедзиц	3	132
Поземельная рента в странах Народной Демократии — Е. Хойнацка	6	142
Положение в области питания и сельское хозяйство в 1960 г. — Е. Рашея-Тобьяш	5	162
Production Yearbook 1959 — Е. Рашея-Тобьяш	1	134
Совещание экспортов по делам методики составления программы развития сельскохозяйственного производства в Европе — В. Камински	3	137

Резюме докторских диссертаций

Бида И. — Формы ведения хозяйства в производственных кооперативах Костянского повята	6	149
Вось А. — Эластичность потребления и спроса на продукты питания среди сельского населения	5	165

Перчиньски М. — Государственное вмешательство на сельскохозяйственном рынке в Великобритании	2	145
Шепелевска М. — Политика цен и их влияние на рост поголовья свиней в Польше	4	162
Шевчик П. — Попытка организации хозяйства производственного кооператива, охватывающего часть деревни	4	157

РЕЦЕНЗИИ

Бжоза А. — М. Погорилле: Введение к теории регулирования сельскохозяйственных цен в период перехода к социализму	4	169
Дзедзиц Ф. — Эрих Рюбензам: Die Standortverteilung der landwirtschaftlichen Produktion in der Deutschen Demokratischen Republik	1	132
Карчевски З. и Смоленьски К. — Т. Рыхлик: Рентабельность и интенсивность государственных сельских хозяйств	4	177
Круликовски С. — The Agricultural Register Changes in the Economic Pattern 1957—1959	1	127
Мандецки С. — З. Козловски: Обязательные поставки в шестилетнем плане	3	149
Мандецки С. — Г. Холай: Контрактационные цены технических культур	6	155
Перчиньски М. — Principles for British Agricultural Policy	5	179
Рутковска И. — И. Левандовски: Земельная рента в сельском хозяйстве Польши	2	150
Чишковска Я. — И. Бексяк: Проблемы экономического расчета в производственных кооперативах	6	162
Холай Г. — И. Стельмаховски: Контрактация сельскохозяйственных продуктов	5	175

ХРОНИКА

Проф. др Генрык Романовски — Р. Мантсйффель	3	3
Второе заседание представителей институтов экономики сельского хозяйства социалистических стран в Праге — А. Б.	1	138
Заседание Комитета сельскохозяйственных наук V отдела Польской Академии наук по вопросу научных исследований в индустриализованных сельскохозяйственных районах — И. Стельмах	4	185
Из заседания Комитета экономики сельского хозяйства V отделения ПАН в Ольштыне — И. К.	6	180
Из Кафедры экономики и организации хозяйств Главной Школы Сельского Хозяйства — Ф. Манецки	2	159
Из работ Института экономики сельского хозяйства	3	158
Из работ Института экономики сельского хозяйства	6	177
Из работ сельскохозяйственной секции Варшавского отдела Польского экономического общества — С. Ковалевски	3	163
X Конгресс Международной организации труда в сельском хозяйстве — С. Шмидт	2	157
Научная конференция по вопросу работ над размещением и специализацией сельскохозяйственного производства — П. Домбровски	4	187
Пятилетний план и темы исследовательских работ в 1961 г. в Комитете Экономики Сельского Хозяйства Польской Академии Наук	1	141
Сессия Института Экономики Сельского Хозяйства, посвященная проблеме экономики и организации производственных кооперативов — П. Домбровски	6	166

БИБЛИОГРАФИЯ

- Экономическо-сельскохозяйственные книги: Вып. 1 — с. 144, Вып. 2 — с. 161, Вып. 3 — с. 165, Вып. 4 — с. 191, Вып. 5 — с. 185, Вып. 6 — с. 185,
 Сельскохозяйственно-экономические статьи: Вып. 1 — с. 148, Вып. 2 — с. 167, Вып. 3 — с. 171, Вып. 4 — с. 197, Вып. 5 — с. 192, Вып. 6 — с. 192.

PROBLEMS OF AGRICULTURAL ECONOMICS

CONTENTS FOR 1961

ARTICLES

General Economics and Organization of Agriculture

	nr	page
Bentlewska K. — An Economic Evaluation of Permanent Green-lands	5	29
Brzoza A. — On the Costs of Agricultural Products	2S*	3
Chojnacka H. — Regional Models of the Consumption of Foodstuffs by the Rural Population	4	35
Chojnacka H. — From the Discussion at the Poznań Conference on Agricultural Products Prices	3	25
Czerniewski K. — Comments on the Theory and Practice of Fodder Balance Sheets	1	39
Gorzelaek E. — Methods of Computing Income of the Rural Population	4	17
Grochowski Z. — Different Computation Methods of Cost Comparisons	2S	187
Grochowski Z. — The Measurement of the Intensity and Level of Production of an Agricultural Holding	5	23
Jagielski M. — Cooperation between Poland and the Soviet Union in the Field of Agriculture	2	3
Kastem A., Kreutzberger O. — A Mathematical Approach to the Choice of Fodder	1	54
Liczkowski J. — The Use of a Taxonomic Method of Average Differences in Zoning According to the Intensity Criterion	3	37
Łoś J. — The Livestock Market and Its Warning System	1	7
Manteuffel R. — Is it Possible to Determine Profitable Agricultural Products Prices on the Basis of Costs?	4	3
Miękus K. — The Use of a Synthetic Employment Formula for Agricultural Production	3	59
Misiuna W. — The Influence of Income and Prices on the Level of Consumption of Agricultural Product.	3	77
PocieJ J. — Planning the Use of Direct Labour and Draft Power in Agriculture by the Method of Main Peaks.	4	57
Prandota W. — Are Agricultural Distilleries on the Way out?	2	44
Tułupnikow A. I. — Economic Foundations of Distribution, Specialization and Farming Systems in Agriculture (Part I)	1	23
Tułupnikow A. I. — The Economic Foundations of Distribution, Specialization and Methods of Farming (Part II)	2	32
Schmidt S. — The Calculation of Labour and Draft Animals Requirements for Farms	2	21
Schmidt S., Bieńkowski A. — The Actual Labour Outlay and Planned Requirements of an Agricultural Holding	5	59
Schmidt S., Steczkowski J., PocięJ J. — The Impact of Agricultural Products Prices on the Long-Run Plan.	3	17
Sondel J. — Issues of the Economic Effectiveness of the Protection of Plants	3	87
Wójcik P. — Views on the Investigation of Industrialized Agricultural Regions	5	75
Zakrzewski Z. — Trends in Studies on the Agricultural Products Market in Poland	3	3
* * *		
Manteuffel R. — Types, Systems and Trends. An Attempt to Define Concepts and Nations	4	95

* The Supplement to number 2.

Discussion on Agricultural Economic Terminology — Schmidt S., Tomaszewski Z., Kopec B.	5	97
Manteuffel R. — Figures, Accounts and Book-Keeping in Agri- cultural Economy	6	115

Economics and Organization of Individual Peasant Farms

Cholaj H. — Percentage in the Calculation of the Effectiveness of Investment in Peasant Holdings	5	3
Czerniewska M. — Income from Peasant Holdings in 1959/60	6S	—
Marczewska H., Dobrowolska I. — The Costs of Staple Agri- cultural Products on Peasant Farms	2S	25
Marczewska H., Reinstein J. — Labour Content in Peasant Farm Work	2S	211
Martyna S. — The Utilization of Tractors and Machinery in 10 Agri- cultural Corcles in the Kraków Voivodship in 1960	4	79

Economics and Organization of Cooperative and State Farms

Bialski E. — The Effectiveness of the Organization and the Nor- malization of Work on Cooperative Farms	6	45
Czyszowska J. — The Role of Private Allotments in the Pro- duction, Revenue and Services to the State of Cooperative Farm.	6	73
Dąbrowski K. — Sales by Contract in a Cooperative Economy	6	87
Grochowski Z. — The Influence on the Profitability of Cooperative Farms of the Level and Structure of Agricultural Production	6	3
Grochowski Z., Bachańska R. — The Costs of Staple Agricultu- ral Products in the Cooperative Farms.	2S	71
Lajoz M. — The Efficiency of Labour and Intensive Agriculture on Cooperative Farms.	2	56
Kowalewski S. — The Management of Cooperative Farm	6	61
Jeleński E. and others — The Costs of Staple Agricultural Pro- ducts on State Farms.	2S	91
Paško S. — Principles for the Payment of Labour on Cooperative Farms.	6	99
Rosowski S. — The Economic Effectiveness of the Mechanization of Cooperative Farms.	6	23
Skrobisz H. — The Functions of State Farms and the Criteria for Appraising Their Activities	2	70
Smoleński Z. — A Suggested Method of Calculating Labour Requi- rements on Cooperative Farms	1	66

AGRICULTURE ABROAD

Holmström S. — The Prospects for Peasant Family Farms in Sweden	2	101
Paško S. — Cooperative Farms in the Hungarian People's Republic	2	90
Rosowski S. — Agriculture in the Maize Belt in the United States	3	104
Rosowski S. — The Development of Agricultural Trade Cooperatives in the USA Based on the Example of the State of Indiana	4	115
Smoleński S. — Farm-yard Plots on Cooperative Farms in Cze- choslovakia	4	105

* * *

Comments on the International Agricultural Market in 1960 — by S. Królikowski	1	79
Development Trends in Agricultural in the Perspective of 1965 — by E. Raszeja-Tobjasz	4	120
Europe and Underdeveloped Countries — by S. Królikowski	2	117
Family Farms in Europe — by A. Szemberg	1	84
Notes on the World Turnover of Cereals in 1959/60	5	119
The Peasant and the Modernization of Agriculture — by A. Romanow	1	101
The Present State and the Possibilities of Development of Peasant Family Farms in the German Federal Republic — by M. Ko- sieradzki	1.	91

The Possibilities of Increased Agricultural Production in the Wirgin Lands of the Soviet Union — by W. Misiuna	6	128
The Trends Leading to a Similavity between State and Cooperative Form of Agricultural Establishments in the Soviet Union — by S. Kowalewski	6	121
The Significance of Sales in the Development of Agricultural Production and Trade in Underdeveloped Countries — by T. Palacz	5	111
Trends in the Development of Agriculture in Europe in the Perspective of 1965 — by E. Raszeja-Tobjasz	3	93
The World Situation of Eggs in 1960 and Future Prospects	5	123

NOTES — MATERIALS

E. Bialski — On the Measurement and Payment of Work on Cooperative Farms	6	134
Bohdanowicz-Grochowska S. — Matrix Calculus and its Applications to the Partial Substitutions	1	120
Czyszkowska J. — On Agricultural Cooperatives	3	108
Dziewicka M. — The Number of Peasant-Worker and Small-Owner Holdings in Poland in 1957	5	125
Kaczor A. — A Model of Calculating Labour Input and Costs of Using an S ₄ Combine, as Compared with a WC-2 Sheaf-binding Machine	2	122
Malinowska D. — Costant Prices for Computing Total Agricultural Production and Finished Products	3	117
Marczewska H. — The Classification of Soil on the Basis of Labour Input Required	2	126
Marszałkiewicz T. — Linear Programming. The Technique of the Calculation of the Optimum Programme	5	136
Rychlik T. — Economic Appraisal of Soil	4	133
Sikorski A. — Some Contemporary Views on the Anti-Cycle Reaction of Agricultural Production to Price Decreases	1	109
Woś A. — Comments on the Method of Analysing the Elasticity of Production and Supply of Agricultural Products	4	149

REVIEWS

Klocek F. — Polish Collaboration in Animal Production within the Framework of the Council of Mutual Economic Aid	5	148
An Atlas of World Agriculture — by J. Tobjasz	5	170
The Conference of Experts on the Methods of Planning the Development of Agricultural Production in Europe — by W. Kamiński	3	137
Comments on Natural and Economics Conditions of Farms — by E. Bialski	2	137
Ground Rent in the Peoples Democracies — by H. Chojnacka	6	142
Income and Food Consumption — by J. Łoś	3	121
Issues of the Methodology of the Development of Agricultural Production	5	155
The Situation in Foodstuffs Supply and Agriculture in 1960 — by E. Raszeja-Tobjasz	5	162
On the Economic Appraisal of Soil (A Symposium in Berlin) — by K. Bentlewska and T. Rychlik	3	142
Production Yearbook 1959 — by E. Raszeja-Tobjasz	1	134
A Scientific Symposium on the Agro-Climatic Basis for Localization and Specialization in Agricultural Production — by F. Dziedzic	3	132

Digest of thesis for doctor's degree

Bida I. — Forms of Work on Cooperative Farms in the Kościański District	6	149
Ciepielewska M. — The Influence of Prices and Price Policy on Pig Breeding in Poland	4	164
Misiuna M. — Agriculture and the Problem of Nutrition	2	141
Perczyński M. — State Intervention on the Agricultural Market in Great Britain	2	145

Szewczyk P. — An Attempt at Establishing a Cooperative Farm Comprising a Part of a Village	4	157
Woś A. — The Elasticity of Supply and Demand of Foodstuffs among the Rural Population	5	165

BOOK REVIEWS

Brzoza A. — A. Pohorille: An Introduction to the Theory of Price Control in Agriculture in the Transition Period to Socialism	4	169
Chołaj H. — J. Stelmachowski: The Contracting of Agricultural Products	5	175
Czyszkowska J. — J. Beksiak: Economic Accounting in Coopera- tive Farms	6	162
Dziedzic F. — E. Rübensam: Die Standortverteilung der Land- wirtschaftlichen Produktion in der Deutschen Demokratischen Republik	1	132
Karczewski Z. and Smoleński K. — T. Tychlik: The Pro- fitability and Intensive Farming Methods of State Farms	4	177
Królikowski S. — The Agricultural Register. Changes in the Eco- nomic Pattern 1957—1959	1	127
Mandecki S. — H. Chołaj: Contracting Prices of Plants for Use in Industry	6	155
Mandecki S. — Z. Kozłowski: Obligatory Deliveries in the 6-year Plan	3	149
Perczyński M. — Principles for British Agricultural Policy	5	179
Rutkowska I. — J. Lewandowski: Land Rent in Polish Agri- culture	2	150

CHRONICLE

Prof. dr Henryk Romanowski — R. Manteuffel	1	3
---	---	---

From the Chair of Economics and Organization of Farms, Main School of Agriculture, Warsaw — by Maniecki M.	2	159
From the Works of the Institute of Agricultural Economics	3	158
From the Works of the Agricultural Section of the Polish Economic Association, Warsaw Branch — by S. Kowalewski	3	163
A Meeting of the Institute of Agricultural Economy on the Economic and Organisation of Cooperative Farms — by P. Dąbrowski	6	166
A Meeting of the Agricultural Sciences Committee of the Vth Depart- ment of the Polish Academy of Science Concerning Scientific Re- search in Industrialized Agricultural Regions — by J. Stelmach	4	185
A Preliminary Plan for the Research and Activities of the Committee of Agricultural Economy, Vth Department of the Polish Acade- my of Sciences for 1962	6	183
Report of a Meeting at Olsztyn of the Committee of Agricultural Eco- nomy of Vth Department of the Polish Academy of Sciences — by J. K.	6	180
Scientific Conference on Studies on Localization and Specialization in Agricultural Production — by P. Dąbrowski	4	187
The Second Conference of the Representatives of Agricultural Econo- mics Institutes from Socialist Countries in Praha — by A. B.	1	138
The 5 Year Plan and the Research Work outline for 1961 for the Com- mittee Agricultural Economics of the Polish Academy of Science	1	141
The 10th Congress of the International Labour Organization in Agricul- ture — by S. Schmidt	2	157
Work of the Institute of Agricultural Economics — the Department of of the Organization and Economy of Cooperative Farms	6	177

BIBLIOGRAPHY

Books of Agricultural Economics: nr 1 — p. 144, nr 2 p. 161, nr 3 p. 165, nr 4 — p. 191 nr 5 — p. 185, nr 6 — p. 185.	
Articles of Agricultural Economics: nr 1 — p. 148, nr 2 — p. 167, nr 3 — p. 171, nr 4 — p. 197, nr 5, p. 192, nr 6 — p. 192.	

ZAGADNIENIA EKONOMIKI ROLNEJ

SPIS TREŚCI ROCZNIKA 1961

ARTYKUŁY

Ogólna ekonomika i organizacja rolnictwa

	nr	str.
Bentlewska K.: Ocena ekonomiczna trwałych użytków zielonych	5	39
Brzoza A.: Niektóre zagadnienia kształtowania się kosztów produktów rolnych	2d*	3
Chojnacka H.: Regionalne profile konsumpcji produktów żywnościowych ludności rolniczej	4	35
Chojnacka H.: Z dyskusji na Poznańskiej Konferencji w sprawie cen produktów rolnych	3	25
Czerniewski K.: Uwagi do teorii i praktyki bilansowania pasz	1	39
Gorzela E.: Metody liczenia dochodów ludności rolniczej	4	17
Grochowski Z.: Porównanie kosztów produkcji przy zastosowaniu różnych metod liczenia	2d	197
Grochowski Z.: W sprawie mierzenia intensywności i poziomu produkcji w gospodarstwie rolnym	5	23
Jagielski M.: O współpracy pomiędzy Polską i ZSRR w dziedzinie rolnictwa	2	3
Kasten A., Kreutzberger O.: Matematyczne ujęcie planowania gospodarki paszowej	1	54
Liczkowski J.: Próba delimitacji rejonów intensywności za pomocą taksonomicznej metody różnic przeciętnych	3	37
Łoś J.: Rynek trzody i jego system sygnalizacyjny	1	7
Manteuffel R.: Czy ceny opłacalne dla gospodarstwa rolniczego dadzą się określić na podstawie rachunku kosztów własnych?	4	3
Miękus K.: Zastosowanie syntetycznego wzoru zatrudnienia w produkcji rolniczej	3	59
Misiuna W.: Wpływ dochodów ludności i cen na poziom i zmiany w spożyciu artykułów rolnych	3	77
Pocie J.: Preliminowanie pracy żywej i siły pociągowej w rolnictwie metodą zasadniczych spiętrzeń	4	57
Prandota W.: Czy zmierzch gorzelni rolniczych	2	44
Tułupnikow A. I.: Ekonomiczne podstawy rozmieszczenia, specjalizacji i systemów gospodarowania w rolnictwie (cz. I)	1	21
Tułupnikow A. I.: Ekonomiczne podstawy rozmieszczenia, specjalizacji i systemów gospodarowania w rolnictwie (cz. II)	2	32
Schmidt St.: Obliczanie zapotrzebowania pracy i siły sprzężanej w gospodarstwach rolnych	2	21
Schmidt St., Bienkowski A.: Rzeczywisty nakład pracy i siły a zapotrzebowanie preliminowane w gospodarstwie rolnym	5	59
Schmidt St., Steczkowski J., Pocie J.: Rzutowanie cen produktów rolnych na plan perspektywiczny	3	17
Sondel J.: Zagadnienia ekonomicznej efektywności ochrony roślin	5	87
Wójcik P.: Pogląd na temat badania rolniczych rejonów uprzemysławianych	5	75
Zakrzewski Z.: Kierunki badań nad rynkiem produktów rolnych w Polsce	3	3

* * *

Dyskusja na temat terminologii ekonomiczno-rolniczej

Manteuffel R.: Typy, systemy i kierunki. Próba ustalenia pojęć i definicji	4	95
--	---	----

* Dodatek do numeru 2/1961.

Wypowiedzi w dyskusji na temat: „Typy, systemy i kierunki” — B. Kopeć, St. Schmidt, Z. Tomaszewski	5	97
Manteuffel R.: Liczba, rachunkowość i księgowość w gospodarstwie rolniczym	6	115

Ekonomika i organizacja indywidualnych gospodarstw chłopskich

Chołaj H.: Procent w kalkulacji efektywności inwestycji w gospodarstwie chłopskim	5	3
Czerniewska M.: Dochody gospodarstw chłopskich w 1959/1960 r.	dodat. do nr 6	
Marczewska H., Dobrowolska I.: Koszty podstawowych produktów rolnych w indywidualnych gospodarstwach chłopskich	2d	25
Marczewska H., Reinstein J.: Pracochłonność robót w indywidualnych gospodarstwach chłopskich	2d	211
Martyna S.: Wykorzystanie traktorów i maszyn w 10 kóikach rolniczych woj. krakowskiego w 1960 roku	4	79

Ekonomika i organizacja gospodarstw uspołecznionych

Biański E.: Problemy efektywności organizacji i normowania pracy w spółdzielniach produkcyjnych	6	45
Czyszowska J.: Rola gospodarstw przyzagrodowych w produkcji, dochodach i świadczeniach na rzecz państwa w spółdzielniach produkcyjnych	6	73
Dąbrowski K.: Rola kontraktacji w gospodarce spółdzielczej	6	87
Grochowski Z.: Wpływ poziomu i struktury produkcji rolnej na opłacalność gospodarki zespołowej	6	3
Grochowski Z., Bachańska R.: Koszty podstawowych produktów rolnych w spółdzielniach produkcyjnych	2d	71
Lajosz M.: Wydajność pracy i intensywność w rolniczych spółdzielniach produkcyjnych	2	56
Kowalewski St.: Problematyka zarządzania spółdzielnią produkcyjną	6	61
Jeleński E. i in.: Koszty podstawowych produktów rolnych w Państwowych Gospodarstwach Rolnych	2d	91
Faśko St.: Zasady opłaty pracy w spółdzielniach produkcyjnych	6	99
Rosowski St.: Ekonomiczna efektywność mechanizacji w gospodarce spółdzielczej	6	23
Skrobisz H.: Funkcje państwowych gospodarstw rolnych i kryteria oceny ich działalności	2	70
Smoleński Z.: Projekt metody obliczania bilansu siły roboczej w spółdzielniach produkcyjnych	1	66

ROLNICTWO ZA GRANICĄ

Holmström S.: Perspektywy chłopskich gospodarstw rodzinnych w Szwecji	2	101
Faśko St.: O spółdzielczości produkcyjnej w Węgierskiej Republice Ludowej	2	90
Rosowski St.: Rolnictwo w pasie uprawy kukurydzy w Stanach Zjednoczonych	3	104
Rosowski St.: Rozwój spółdzielczości rolniczo-handlowej w USA na przykładzie stanu Indiana	4	115
Smoleński Z.: Gospodarstwa przyzagrodowe w czeskosłowackich spółdzielniach produkcyjnych	4	105

* * *

Aktualny stan i możliwości rozwojowe chłopskich gospodarstw rodzinnych w NRF — M. Kosieradzki	1	91
Chłopi a unowocześnienie rolnictwa — A. Romanow	1	101

Europa a kraje słabiej rozwinięte gospodarczo — Królikowski St.	2	117
Kierunki rozwoju rolnictwa europejskiego w perspektywie 1965 r. (cz. I) — E. Raszeja-Tobjasz	3	93
Kierunki rozwoju rolnictwa europejskiego w perspektywie 1965 r. (cz. II) — E. Raszeja-Tobjasz	4	120
Gospodarstwo rodzinne w Europie — A. Szemberg	1	84
Możliwości zwiększenia produkcji rolnej w rejonach Ziemi Nowych w Związku Radzieckim — W. Misiuna	6	128
Rola zbytu w rozwoju produkcji rolniczej i handlu w krajach słabo rozwiniętych — Palacz T.	5	111
Światowa sytuacja w dziedzinie jaj w 1960 roku i perspektywy na przyszłość	5	123
Uwagi o międzynarodowym rynku rolniczym w 1960 r. — Króli- kowski St.	1	79
Uwagi o światowym obrocie zbożem w roku 1959/60 — Raszeja- Tobjasz E.	5	119
Tendencje zmierzające do upodobnienia państwowej i spółdzielczej for- my przedsiębiorstw rolnych w Zw. Radzieckim — Kowalew- ski St.	6	121

PRZYCZYNKI — MATERIAŁY

Biański E.: O mierzeniu i opłacie pracy w spółdzielniach produk- cyjnych	6	134
Bohdanowicz-Grochowska J.: Zastosowanie rachunku tabli- cowego do obliczania częściowych substytucji	1	120
Czyszkowska J.: Z problematyki spółdzielni produkcyjnych	3	108
Dziewicka M.: Liczba gospodarstw chłopsko-robotniczych i mało- rolnych niezarobkowych w Polsce 1957 r.	5	125
Kaczor A.: Rachunek modelowy nakładu pracy i kosztów sprzętu kombajnem S-4 w porównaniu ze snopowiązałką WC-2	2	122
Malinowska D.: Ceny porównywalne do obliczeń globalnej i goto- wej produkcji rolnej	3	117
Marczewska H.: Podział gleb w zależności od ponoszonych na- kładów pracy	2	126
Marszałkiewicz T.: Programowanie liniowe. Technika obliczeń op- tymalnego programu	5	136
Rychlik T.: Ekonomiczna ocena gleby	4	133
Sikorski A.: Niektóre współczesne poglądy odnośnie antykonjunktu- ralnej reakcji produkcji rolnej na spadek cen	1	109
Woś A.: Uwagi o metodach badania elastyczności produkcji i podaży ziemniaków	4	149

PRZEGLĄDY

Klocek Fr. — Współpraca Polski w ramach Rady Wzajemnej Pomocy Gospodarczej w zakresie produkcji zwierzęcej	5	148
Atlas rolnictwa świata (Agrarwirtschaftsatlas der Erde) — Tobjasz J.	5	170
Dochód a konsumpcja żywności — J. Łoś	3	121
Posiedzenie ekspertów do spraw metodyki programowania rozwoju pro- dukcji rolnej w Europie — Kamiński W.	3	137
Problemy metodologii programowania rozwoju produkcji rolnej	5	155
Production Yearbook 1959 (FAO). Raszeja-Tobjasz E.	1	134
Renta gruntowa w krajach Demokracji Ludowej — Chojnacka H.	6	142
Symposium naukowe na temat agroklimatycznych podstaw rozmiesz- czenia i specjalizacji produkcji rolniczej — Dziedzic Fr.	3	132
Sytuacja w dziedzinie żywienia i rolnictwa w 1960 r. (The State of Food and Agriculture 1960 — FAO) — Raszeja-Tobjasz E.	5	162
Uwagi o ocenie przyrodniczo-ekonomicznych warunków gospodarstw rol- nych — Biański E.	2	137
Z problematyki ekonomicznej oceny gleby (informacja o sympozjum berlińskim — NRD) — Bentlewska K., Rychlik T.	3	142

Streszczenia prac doktorskich

Bida I.: Formy gospodarowania w spółdzielniach produkcyjnych powiatu kościańskiego	6	149
Ciepielewska M.: Kształtowanie się wpływu cen i polityki cen na produkcję trzody chlewnej w Polsce w okresie powojennym	4	162
Misiuna W.: Rolnictwo wobec problemu wyżywienia	2	141
Perczyński M.: Interwencjonizm państwowy na rynku rolnym Wielkiej Brytanii	2	145
Szewczyk P.: Próba organizacji gospodarstwa spółdzielni produkcyjnej obejmującej część wsi	4	157
Woś A.: Elastyczność spożycia i popytu na żywność wśród ludności wiejskiej	5	165

RECENZJE

Brzoza A. — M. Pohorille: Wstęp do teorii regulowania cen rolnych w okresie przejściowym do socjalizmu	4	177
Chołaj H. — I. Stelmachowski: Kontraktacja produktów rolnych	5	175
Czyszkowska J., J. Beksiak: Problemy rachunku ekonomicznego w spółdzielniach produkcyjnych	6	162
Dziedzic F. — E. Rübensam: Die Standortverteilung der Landwirtschaftlichen Produktion in der Deutschen Demokratischen Republik	1	132
Karczewski Z., Smoleński K. — T. Rychlik: Rentowność i intensywność Państwowych Gospodarstw Rolnych	4	177
Królikowski S. — The Agricultural Register Changes in the Economic Pattern 1957—1959	1	127
Mandecki S. — H. Chołaj: Ceny kontraktacyjne roślin przemysłowych	6	155
Mandecki S. — Z. Kozłowski: Obowiązkowe dostawy w planie sześcioletnim	3	149
Perczyński M. — Principles for British Agricultural Policy	5	179
Rutkowska J. — J. Lewandowski: Renta gruntowa w rolnictwie polskim	2	150

KRONIKA

Prof. dr Henryk Romanowski — R. Manteuffel	1	3
Druga sesja przedstawicieli Instytutów Ekonomiki Rolnictwa krajów socjalistycznych w Pradze — A. B.	1	138
Konferencja naukowa na temat prac nad rozmieszczeniem i specjalizacją produkcji rolniczej w Związku Radzieckim — Dąbrowski P.	4	187
X Kongres Międzynarodowej Organizacji Pracy w Rolnictwie (CIOSTA) w Lund, Szwecja 15—23. VIII. 1960 r. — Schmidt St.	2	157
Plan pięcioletni i tematyka prac badawczych na 1961 r. Komitetu Ekonomiki Rolnictwa Wydziału V PAN	1	141
Posiedzenie Komitetu Nauk Rolniczych Wydziału V PAN na temat badań naukowych na uprzemysławianych terenach rolniczych — Stelmach J.	4	185
Sesja Instytutu Ekonomiki Rolnej poświęcona problemom ekonomiki i organizacji spółdzielni produkcyjnych — Dąbrowski P.	6	166
Wstępny projekt badań i działalności Komitetu Ekonomiki Rolnictwa Wydziału V PAN na 1962 r.	6	
Z katedry Ekonomiki i Organizacji Gospodarstw Rolniczych SGGW — Maniecki F.	2	159
Z pracy Sekcji Rolnej Warszawskiego Oddziału Polskiego Towarzystwa Ekonomicznego — Kowalewski S.	3	163
Z posiedzenia Komitetu Ekonomiki Rolnictwa Wydziału V PAN w Olsztynie — J. K.	6	

Z prac Instytutu Ekonomiki Rolnej — Zakład Ogólnej Ekonomiki Rolnictwa	3	158
Z prac Instytutu Ekonomiki Rolnej — Zakład Organizacji i Ekonomiki Spółdzielni Produkcyjnych	6	177

BIBLIOGRAFIA

- Książki ekonomiczno-rolnicze: nr 1 — str. 144, nr 2 — str. 161, nr 3 — str. 165, nr 4 — str. 191, nr 5 — str. 185, nr 6 — str. 192.
Artykuły ekonomiczno-rolnicze: nr 1 — str. 148, nr 2 — str. 167, nr 3 — str. 171, nr 4 — str. 197, nr 5 — str. 192, nr 6 — str. 198.